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MINUTA DE ACUERDOS DE LA SESIÓN 
 1 DE FEBRERO DE 2021. 

Tema: Sesión del CPC del SEA en Sonora. 
Hora: 10:00 horas.  
Vía: Zoom. 

 
Orden del día: 
 
1) Verificación de quórum 
2) Lectura de acuerdos del acta anterior 
3) Informe de resultados de integrantes del CPC 
4) Informe de asuntos varios de la presidencia 
5) Asuntos generales 
 

Integrantes del Comité: Año Asistencia 

1. Irma Laura Murillo Lozoya Presidenta  

2. Miriam Monreal Vidales Año 2  

3. Iván Eduardo Andrade Rembau Año 3  

4. Rafael Enrique Valenzuela Mendoza Año 4  

5. Por designar   

 
Minuta de Acuerdos 

 
 

Orden del Día  Acuerdos 

1) Verificación 
de quórum. 

 

Se cuenta con el Quórum suficiente para iniciar actividades.  

2) Lectura de 
acuerdos del 
acta anterior. 

Se presentó la minuta anterior.  
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3) Informe de 
resultados de 
integrantes del 
CPC.  

 

Iván Andrade 
 
De manera concreta se tuvo reuniones de trabajo, se mencionan 
las más sustantivas. Se trabajó técnicamente con lo de la rueda de 
prensa y se participó en capacitaciones con otros integrantes del 
CPC en lo de PNUD. 
 
Contraloría Social. Se está trabajando en un sistema informático 
para contraloría social, esto tiene que ver con una de nuestras 
atribuciones de proponer al Comité Coordinador mecanismos que 
fortalezcan la Contraloría Social. Se tuvo una reunión con la 
Dirección General de Contraloría Social junto con Miriam Monreal, 
en donde se les presentó una propuesta de lineamientos de 
contraloría social, con una análisis de las deficiencias de la 
Contraloría Social y una de ellas que se identificó fue la que tiene 
que ver con su atribución de generar estos lineamientos. Por ello se 
realizó el acercamiento de manera técnica para ver que estaban 
haciendo y presentaron un borrador que es un espejo de la Función 
Pública, mismos que no han sido publicados por que no han 
podido ver como realizar el sistema informático de contraloría 
social, que es el que permitiría al CPC conocer la información 
generada en los comités de contraloría social, como lo son las 
actas de sesiones, minutas de revisión, cédulas de seguimiento y 
evaluación, entre otros. Esto nos permitiría hacer propuestas en 
este tema. Con ello se quedó con la Directora Josefina Rodríguez 
ver los temas de corresponsabilidad y hacerles llegar propuestas. El 
tema del sistema es presupuestal pero se podría ver que otro 
Estado lo donara o que USAID patrocinara el sistema.  Se trabajará 
durante todo el mes de febrero mediante mesas de trabajo para 
al finalizar febrero tener un borrador de propuesta y a la par estar 
buscando el sistema. En Guanajuato ya se firmó un acuerdo para 
que los municipios lo utilicen, que sería bueno revisarlo y en su caso, 
que nos lo traspasen, como colaboración entre sistemas estatales. 
El sistema debe abarcar obra pública, desarrollo social y apoyos 
sociales. Ya se tienen insumos de Guanajuato. Este tema tiene que 
subirse al Comité Coordinador. 
 
Otro compromiso para el próximo miércoles por la tarde es con la 
organización Movimiento por una Navojoa Mejor, presentarán el 
proyecto que ellos traen. La idea es que ellos expongan el 
proyecto y ver como CPC de qué manera se coadyuvará con 
ellos. 
 
La petición de la organización es la siguiente: 
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1. Exponer ante el CPC el proyecto que la organización está 
trabajando en materia anticorrupción 

2. Acompañamiento del CPC para la integración y 
capacitación referente al observatorio ciudadano 

3. Firma de un acuerdo que permita trabajar en conjunto en el 
proyecto “Kaita Manyak” en bien de la ciudadanía 

4. Carta intención para colaborar con ellos 
 
Acuerdo: La reunión con la organización queda para el  miércoles 
a las 12:00 
 
Sesión de vinculación. Reunión el día jueves, donde se promovió a 
todos los CPC´s el registro voluntario y la consolidación de la red de 
participación ciudadana. Aproximadamente sólo el 12% de los 
CPC han realizado acciones hacia la promoción de la 
consolidación de la RED, por lo que esta Comisión subirá esta 
propuesta a la de presidentes del CPC.  
 
Miriam Monreal 
 
Se asistió en las reuniones mencionadas por los demás integrantes 
del CPC que asistieron a la reunión y agregó la reunión con la Barra 
Nacional de Abogados. 
 

4) Informe de 
asuntos varios de 
la presidencia. 

 

Pago CPC. Recortaron la administración que se le proporcionó a la 
SESEA por lo que el pago al CPC se atrasó. 
 
Observatorio para la participación política de las mujeres. Toma de 
protesta. Esta se llevó a cabo el lunes pasado, en el que se le invitó 
como presidenta del CPC. La permanencia en este observatorio 
será hasta el mes de julio, se le pide a Miriam que acompañe a 
todas las sesiones para que se involucre y continúe a partir de 
agosto como titular. Hay 4 mesas para participar, la Mtra. Irma 
Laura escogió la de Paridad en todo. 
 
Reunión con Transparencia Mexicana. Se trató del tema del 3 de 3 
por la integridad, es una reunión muy específica, en la que se 
comparte la plataforma del Instituto de Transparencia de Jalisco, 
que puede ser transferida, con ello se promueve la declaración de 
patrimonial y de conflicto de intereses, en el mismo formato del 
Comité Coordinador. Con esto el que gane ya tiene avanzado y 
tiene arriba su declaración patrimonial que tiene que presentar de 
todas maneras y como es un archivo descargable ese mismo le 
sirve para rendir su declaración. Sirve aclarar que la declaración 
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patrimonial tiene 331 reactivos y solamente 167 son publicables o 
abiertos, por lo que sólo se piden estos datos, y de la otra son 82 
datos de los cuales 67 son públicos que es lo que se está pidiendo 
en la declaración. Se está compartiendo al CPC una ruta crítica y 
la recomendación de Eduardo Bojorquez, si nos queremos sumar 
es, buscar menos logos más cabezas y brazos.  
 
Se pregunta qué es lo que opinan los integrantes del CPC y si se va 
a entrar en materia o no. Iván Andrade está de acuerdo en entrar 
al tema, siempre y cuando se revise más a fondo el tema y se 
definan estrategias. Habría que definir las organizaciones que 
podrían entrar en el tema y para mañana tener una sesión con 
Transparencia Mexicana para revisar a fondo el tema. La reunión 
quedaría para mañana a las 4:30. 
 
A esto el Lic. Iván también pide definir la parte técnica de dónde 
se albergaría el sistema y cómo y quién lo manejaría. 
 
Videoconferencia nacional de presidentes del CPC. Se revisaron 
los puntos previos a la conferencia de prensa. En pantalla 
estuvieron el Estado de México, Guanajuato y Nuevo León en la 
rueda de prensa.   
 
Referente a la firma del ITAC. 
 
Acuerdo: Se enviará el documento con la ruta crítica al resto de los 
integrantes del CPC.  
 
La versión final de la herramienta ya no le tocará revisar a la Mtra. 
Irma Laura por los tiempos. Se enviará la ruta crítica ya que a ellos 
les tocará dar el seguimiento final. La información está ya pública 
y publicada. Esta plataforma tendrá 38 indicadores e iniciaría con 
9 estados. 
 
Participar con los resultados del CENSO de población.  
 
Jueves 28, curso hacia la construcción de la  metodología de 
PNUD, en el que también asistieron la Lic. Miriam y el Lic. Iván. 
 
Instalación del Comité del ISAF, a la que asistieron la Mtra. Irma 
Laura, el Lic. Iván y la Lic. Miriam. 
 
Conferencia con dos economistas, cuyo enlace fue el 
Comisionado Andrés Miranda del ISTAI. 
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5)  Asuntos 
generales. 

 

Revisar lo de la RED, para agilizar el registro y ver los que faltan. La 
Mtra Irma Laura ya revisó los que faltan y con eso la idea sería 
contactarlos entre hoy y mañana para pedirles hagan el registro. 
La Mtra. Irma Laura le mandará la información al Lic. Iván para 
apoyar en el seguimiento. 

 
Evidencia fotográfica: 

 
Para dudas o aclaraciones con la minuta, favor de notificar al correo:  
ivan.cpcsonora@gmail.com 

 

Hermosillo, Sonora a 1 de febrero de 2021.  

  

 
 
 
 
 
 

LIC. IVÁN EDUARDO ANDRADE REMBAU 
Integrante del CPC Sonora   

 
 

 

      

 

 
 

 

 


